

**Interpellation Martin-Gossau:
«Zivildienstleistende auch in St.Galler Klassenzimmern?»**

Männer, die Zivildienst leisten, dürfen ihren Einsatz künftig auch in Schulen machen: Das Bundesparlament hat grünes Licht zur Revision des Zivildienstgesetzes und somit für Zivildienstleistende an Schulen gegeben. Den Kantonen und Schulen steht es allerdings frei, ob sie solche Hilfsdienste beanspruchen möchten. Eingesetzt würden die Zivis als Assistenten im Unterricht, in Lagern, in der Pausenaufsicht, in der Aufgabenhilfe, am Mittagstisch oder im Hausdienst. Die Zivis würden keine Lehrpersonen ersetzen.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wünscht die Regierung den Einsatz von Zivildienstleistenden an St.Galler Schulen?
2. Teilt die Regierung die Auffassung des Bundesrates, dass Zivildienstleistende die Lehrkräfte entlasten jedoch nicht ersetzen können?
3. Gibt es eine Prognose wie viele Schulen im Kanton St.Gallen die Hilfsdienste von Zivis beanspruchen werden? Wurde von Schulen schon der Bedarf angemeldet?
4. Ist der Kanton St.Gallen bereit, ein klares Pflichtenheft für den Einsatz von Zivildienstleistenden an St.Galler Schulen zu erstellen?
5. Was unternimmt die Regierung, um Zivis, die selbst Lehrer sind, von solchen Hilfsdiensten zu entbinden?»

16. September 2015

Martin-Gossau